



AGENCIA UNO

REGIÓN TIENE UNA GRAN CANTIDAD DE CAMPAMENTOS ILEGALES, LO QUE PREOCUPA A AUTORIDADES.

Bienes Nacionales alerta instalación de nuevas tomas

Desde la cartera advirtieron que, solo durante este año, la región registró 85 nuevos campamentos ilegales en su territorio.

Andrea Ramos Leiva
 cronica@estrellaiquique.cl

El ministerio de Bienes Nacionales presentó un informe que explica el fenómeno de las "tomas" u ocupaciones ilegales en propiedades fiscales a lo largo de todo el país.

Este informe refleja un acelerado aumento de tomas de terreno, detectando más de 700 casos durante el primer semestre de este año; 85 de estos están en Tarapacá.

Texto explicó que esta tendencia se da fuertemente en la macrozona norte, por diversas razones, como precariedad económica, aumento de la cesantía, el incremento de la migración y el alza de valores en los terrenos y viviendas, ya sea para arrendar como comprar.

La ministra de Bienes Nacionales, Marcela Sandoval, indicó que, "como gobierno hemos estado enfrentando las ocupaciones irregulares con más de 140 desalojos, concentrados, principalmente en la macrozona norte, lo que ha significado recuperar cerca de 800 hectáreas de suelo fiscal que luego son destinadas a proyectos sociales, de infraestructura públi-

ca y también para el plan de emergencia habitacional".

TARAPACÁ

La titular de la cartera detalló que las 85 nuevas ocupaciones ilegales de la región están concentradas en distintos poblados de la provincia del Tamarugal y por el borde costero de Iquique, recuperando más de 300 hectáreas. "Durante esta administración de Gobierno, el Ministerio ha recuperado 307 hectáreas de terrenos ocupados ilegalmente en Tarapacá, registrándose la última restitución fiscal en enero de este año con 24 hectáreas en el sector Alto Los Verdes, que se pusieron a disposición del Plan de Emergencia Habitacional".

Según cifras del informe emitido por Bienes Nacionales, desde enero a junio de este año, las fiscalizaciones detectaron un total de 701 nuevas ocupaciones irregulares o ilegales a lo largo de Chile. La Región de Antofagasta acumula un total de 169 nuevas "tomas", seguido por Arica y Parinacota con 150 ocupaciones ilegales y Coquimbo con 88.

Una situación que ha provocado que Bienes Nacionales fortalezca su trabajo tanto

en la cantidad de fiscalizadores para el extenso territorio, como en nuevas tecnologías: "Otra de las iniciativas ha sido fortalecer nuestra capacidad fiscalizadora como Ministerio de Bienes Nacionales, principalmente en el uso de nuevas tecnologías y en la dotación y esperamos este año seguir haciéndolo", explicó la autoridad.

VIVIENDA

En su informe, Bienes Nacionales explicó que este efecto de las "tomas" se debe entre los aspectos mencionados, anteriormente, el déficit habitacional para la primera vivienda. Lo anterior, es un desafío para el ministerio de Vivienda y Urbanismo, así lo dijo en su última visita a la región, el ministro del Minvu Carlos Montes.

En la oportunidad, el ministro indicó que deben acelerar los tiempos de ejecución y tramitación de los proyectos habitacionales del Plan de Emergencia.

El seremi tarapaqueño de la cartera, Diego Rebolledo, indicó que, "a la fecha, ya hemos entregado 3.670 viviendas, lo que equivale

aproximadamente al 40% de la meta regional. Dentro de estas cifras, hemos entregado tres proyectos habitacionales de la línea Asentamientos Precarios: Nueva Esperanza, San Luis y Cerro Caracol, donde ya habitan más de 2.600 personas, donde el grueso corresponde a familias de los distintos campamentos catastrados por el Minvu".

Rebolledo señaló que en materia de ejecución, tienen un total de 856 departamentos en construcción, asociados también a la línea de campamentos, en los proyectos Renacer Pioneros (640 viviendas) y Los Aromos (216 viviendas). "Asimismo, ya está contratado la consultoría, que nos permitirá contar con el Plan Maestro y Proyecto urbano integral para la Zona de Integración Urbana y social prioritaria, ex vertedero, de la comuna de Alto Hospicio, con lo que avanzaremos en este período de gobierno en un proyecto en la modalidad de radicación en ese territorio. Próximamente haremos la presentación de la consultora para el inicio del trabajo en terreno", finalizó.